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首钢厂东门留住首钢记忆

□本报记者 任洁

□本报记者 唐诗
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□□本本报报记记者者 赵赵思思远远

□本报记者 唐诗

“未浆来”血液公益行活动在京举行

□本报记者 马超

石景山区市场监管局发布27条措施

打造优化营商环境“金名片”

在开放后的首钢厂东门广
场， 漫步拍照回味珍贵时光； 在
空中步道上健步走， 一览群明湖
和新地标。 10月21日， 首钢领导
班子、 离退休劳模职工代表与新
首钢职工和园区建设者等300余
人， 成为了首钢厂东门开放后的
第一批游览者与见证者。

一座厂东门 满满首钢情

“听老师傅们说， 当年首钢
工人上下班， 经过厂东门的自行
车队伍浩浩荡荡， 那是多少年来
难以忘怀的一道亮丽风景线 。”
首建投公司规划设计部建筑设计
师周婷说。 2015年， 为了配合长
安街西延工程的实施， 首钢厂东
门不得不进行搬迁调整。

“一看到厂东门， 就感觉到
家了。” 这是职工宋宝元自己的
心里话， 也是所有首钢职工的心
里话。 宋宝元是厂东门国旗班最
后一任班长， 也是首钢新西门冬

奥服务班第一任班长。 “从2012
年到现在， 在厂东门升国旗， 我
每天都没间断过 。” 宋宝元说 ，
“厂东门凝结着首钢人的记忆和
情感 ， 它是首钢递向社会的名
片， 更是首钢人的精神寄托。 厂
东门迁建动工时， 不管是守卫这
里15年的上任班长纪宝龙， 在首
钢工作33年的警卫队队长苏健，
还是同部门、 同班组， 抑或是在
迁安、 曹妃甸工作的职工， 都赶
到这里合影留念， 为的就是留住
时间， 留住记忆， 这种情感寄托
和依恋， 是一般人无法理解的。”

“我在首钢工作了40多年，
也参与过厂东门的建设， 对于我
来讲， 厂东门就是我的一生。 我
的青年、 壮年， 以及我所取得过
的辉煌 ， 都离不开这座大门 。
2015年我们听说厂东门要移地 ，
我真的担心它拆掉， 因为那是我
们首钢人的标志和骄傲。” 说到
这里， 已经退休的原首钢机电公
司党委书记李国华眼中情不自禁

地转起了泪珠。 “后来听说新的
厂东门移至距原地向西500米的
长安街西延线北侧， 按照原样重
新建起来， 我感觉我们首钢的那
份历史、 那份精神没有丢。 如今
的首钢 ， 已经是现代化的大企
业， 我相信新建好的厂东门还会
见证新首钢更多更大的辉煌。”

沿空中步道 望首钢美景

穿过新建的厂东门进入广场
内，曾经的煤仓、烟囱与绿树花草
相得益彰， 脱硫车间也已经变身
创意办公空间。走上空中步道，健
步走之余，近可俯视群明湖美景，
眺望新首钢大桥与滑雪大跳台雄
姿；远可观三高炉与功碑阁，看西
山连绵起伏。 职工代表们一路欢
歌笑语，目光所及处，留下的工业
印记成为老首钢的符号， 改造后
的功能区域成为新首钢的地标。

首钢空中步道全长约8公里，
利用现状架空工业管廊及通廊系

统改造而成， 在传承工业特色风
貌的同时 ， 提供不同层次的观
景、 休憩、 健身体验。 空中步道
的西部， 还顺接永定河滨河休闲
公园， 将在未来整体打造成京西
绿色生态健康廊道。

大门老模样 职工新形象

“不管是高炉还是炼钢厂，
这里的很多建筑我都参与过建
设。 首钢搬迁后， 原有的工业区
成为了工业遗址， 我又参与了遗
址的保护。” 已经退休的原首钢
集团工会主席郭智表示， 现在来
到首钢 ， 哪里都十分亲切 。 她
说： “当听说厂东门要搬迁时，
很多职工都不愿意， 但听说这涉
及到北京市整体利益， 大家都毅
然决然地选择了支持。 考虑到职
工们的情怀， 厂东门被原模原样
地移到这里， 成了十里钢城职工
们相同的念想。”

“原来厂东门的一砖一瓦，

拆下来， 标上号， 挪到新址， 再
堆砌在相同的位置， 新的厂东门
力求不改变一丝一毫， 留住首钢
职工的那份珍贵记忆。” 首钢集
团工会主席梁宗平向记者介绍，
首钢厂东门承载着首钢一百年成
长发展的历史， 是我国钢铁产业
大发展的见证， 更是首钢重大转
型的见证 。 “首钢厂东门的开
放， 是要让更多人看到首钢转型
发展的成果， 让更多的人看见首
钢职工的优秀形象。” 梁宗平说。

宋宝元表示：“我们秉持积极
融入园区转型发展、 服务冬奥的
理念， 用自己的真诚感染和带动
班组的每一个人，尽职履责，文明
执勤，争做忠诚担当的园区卫士。
我们强化班组管理，内强素质，外
塑形象，努力打造一支听指挥、素
质优、形象好、群众满意的警卫队
伍，服务园区开发建设，服务保障
冬奥。 现在虽然我们的工作地点
变了，但对首钢的情感、对厂东门
的情结始终没有变。”

模样没变 砖瓦没变 情怀没变

年度纳税时间由142小时再
压缩到110小时以内，新企业开办
优化至1天办结，发票申领由限时
办结改为即时办结…… 10月 22
日， 国家税务总局北京市丰台区
税务局举办 “连接民意 初心同
行”主题开放日活动，向社会“晒”
出落实减税降费、“放管服” 改革
优化营商环境的成绩单。

当天， 区人大代表、 政协委
员、 企业代表等各界代表实地参
观了丰台税务局第一税务所海鹰
路办税服务厅， 零距离体验了电
子税务局、 办税自助服务终端及
窗口人员的业务受理操作， 感受
营商环境优化带来的便捷。

在随后的座谈会上， 丰台区
税务局介绍了在优化营商环境和

减税降费等工作的开展情况、服
务举措和创新成果。据悉，丰台实
现了面向一般纳税人和小微企业
的宣传辅导100%全覆盖；采取发
送短信、大厅发放、电话告知等方
式，向辖区内37916户享受减税降
费红利的纳税人推送红利 “账
单”，包括减免税目、减免金额等，
确保企业实实在在体会到减税降
费带来的优惠和获得感。

目前， 丰台税务局已完成与
市场监管局 “e窗通” 系统对接，
企业开办过程实现一次填报、 一
网提交， 新企业开办优化至1天
办结； 发票申领即时办理时间不
超过50分钟； 将市场监管办照、
税务信息报告、 公安刻章事项融
合， 开设新企业开办综合窗口，

为企业一次性发放营业执照、 公
章 、 发票等办理结果服务包 ，
“一次办完、 拎包入住”， 截至9
月30日， 丰台税务共为6346户新
办企业提供一窗办理服务。 多种
措施获得办事群众的普遍欢迎。

代表们就如何更好推动税制
改革、 优化税收营商环境、 支持
民营经济发展等问题进行了深入
探讨。 “丰台税务做得太好了，
我多次暗访都没挑出毛病来， 监
督员干得有点没成就感。” 与会
的一位区政协委员感叹。

丰台税务局党委书记、 局长
金志雄表示， 下一步， 丰台区税
务局将继续多措并举落实优惠政
策， 创新服务措施， 服务区域经
济高质量发展。

丰台年度纳税时间再压缩两成

10月22日至10月25日， 石景
山区开展系列政务开放日， 着眼
优化营商环境建设、 保障改善民
生等方面， 邀请群众走进行政机
关。 开放日首日， 区市场监管局
正式发布 《关于优化区域发展环
境的工作措施》， 作为石景山区
优化营商环境的一张 “金名片”，
注销企业可实现即批即领。

10月22日， 记者从石景山区
获悉， 全区共确定区企业开办大
厅、 老山街道、 城管指挥中心、
社区卫生服务中心等7个开放点。
政务开放日活动启动首日， 聚焦
优化营商环境的主题， 区市场监
管局正式发布 《关于优化区域发
展环境的工作措施》 27条措施，
作为石景山区优化营商环境的一
张 “金名片 ”， 聚焦准入环境 、
企业创新 、 市场监管 、 重点项

目 ， 让区域营商环境更加富含
“含金量”， 共建宽松便捷的区域
市场准入环境。

当天上午9点半， 石景山区
企业开办大厅迎来了一群特殊的
办事人 ， 有人大代表 、 政协委
员、 企业代表及居民代表， 好让
大家了解大厅对外办公以来的主
要改革成效， 比如企业开办时长
由最初的25天缩短至5天全办完，
到今年的1天全办完。 工作人员
详细介绍了石景山区企业设立
“三区五办” 工作模式、 “好差
评” 的闭环绩效评价机制及大厅
其他特色服务。 大厅入口处设置
的政务服务 “好差评” 终端评价
机引起了大家的关注， 纷纷上前
点击终端屏幕评价， 或用手机扫
描屏幕上的二维码， 体验无源匿
名政务评价功能。

石景山区市场监管局负责人
重点介绍 《关于优化区域发展环
境的工作措施》 27条措施， 让区
域营商环境更加富含 “含金量”。
措施聚焦准入环境， 实现企业登
记 “壹时代”， 开办企业无需预
约 1日内领取营业执照 、 公章
和发票， 变更企业实现1日内办
结， 注销企业实现即批即领； 聚
焦企业创新 ， 搭建与国家知识
产 权 局 、 市 知 识 产 权 局 双 平
台 ， 为区域领军企业、 “高精
尖” 产业重点企业、 科研院所在
专利挖掘、 专利审查、 高价值专
利 转 化 、 商 标 申 请 等 方 面 打
通 渠 道 ； 聚焦重点项目 ， 为中
关村科技园石景山园、 新首钢高
端产业综合服务区、 北京银保产
业园、 冬奥冰雪产业等项目提供
套餐服务。

为进一步提高供血浆者献
浆的积极性， 为患者提供安全
有效的血液制品， 近日， 北京
白求恩公益基金会联合首都儿
科研究所附属儿童医院、 血小
板之家在首都儿科研究所附属
儿童医院共同主办了 “未浆
来” 血液公益行———北京站医
患交流活动。

活动现场播放了 “3·20”
中国血小板日主题公益片 《爸
爸我爱你 》， 该片由血小板之
家小志愿者澄澄一家的真实经
历改编而成； 科普视频 《血浆
宝宝为生命加油 》 向大家传达
了血浆的科普知识， 让大众了解
什么是血浆、 血浆从何而来、 血
浆在治疗中发挥的作用。

首都儿科研究所附属儿童
医院常务副所长谢向辉指出 ，
在国家卫生健康委的引领下 ，
在国家领导人的关注下， 儿童
血液病从医疗救治体系、 医疗
救治能力、 医疗保险等各个环

节不断地成熟完善， 使得儿童
肿瘤患者、 血液病患者得到了
更多的救治和关怀。 白求恩志
愿者管理中心负责人孟桐妃介
绍， “未浆来” 血液公益行旨
在通过开展血液病专家与患者
面对面交流、 患者教育、 义诊
等多种公益形式， 推进血液病
诊疗水平的提升， 使患者在诊
治中得到及时正确的指导， 树
立治疗信心。

活动现场， 血小板之家还
为活动性出血的患儿赠送了
应急止血包。 在随后的义诊环
节， 各位专家在认真考虑患者
身体、 心理、 经济等情况下提
供了个体化建议， 指导患者完
善相关 检 查 ， 尽 快 明 确 诊
断 ， 严 格 遵 守 医 嘱 用 药 。
“未浆来———血液公益行 ” 活
动自今年 9月下旬启动以来 ，
已在武汉 、 福州 、 成都等3座
城市成功举办， 后续还将在广
州、 太原继续开展。

近日， 红薯特色产区———
平谷区夏各庄镇贤王庄村举办
红薯文化节。 在文化节现场举
办了红薯大王擂台赛、 传统手
工粉条漏粉展示、 本村长寿老
人分享养生心得、 为老人敬献
剪纸书法作品 、 红薯养生宴 、
红薯制品销售展示等活动。

平谷区夏各庄镇贤王庄村
是远近闻名的红薯种植专业
村 ， 有着近300年的红薯种植
历史。 近年来， 贤王庄村大力
发展都市型现代农业 ， 打 造
红薯特色产业链 。 以全区农
业科技创新示范区建设为引
领 ， 积 极 与 北 京 农 学 院 对
接 ， 带领农民学习掌握先进
技术， 引种优秀种苗， 采用绿
色防控措施 ， 施用 “生态桥 ”
有机肥， 筹划建立贤王庄有机

红薯产业园。 发挥 “互联网+”
优势 ， 为农民开展电商线上
销售红薯培训， 搭建贤王庄红
薯 、 红薯制品电商销售平台 。
目前 ， 贤王庄村已经形成集
红薯种植、 红薯销售、 红薯深
加工 、 红薯农事体验 、 红薯
美食体验于一体的完整红薯产
业链， 辐射带动了周边十几个
村庄。

“市民在品尝购买红薯的
同时， 还可以参与挖红薯农事
体验等活动。 我们希望通过举
办本次红薯文化节， 打造贤王
庄红薯品牌， 推广红薯的健康
保健功能， 为广大市民提供特
色、 安全、 优质的食品， 振兴
乡村特色产业， 带领更多农民
增收致富 。” 贤王庄村党支部
书记牛国臣说。

平谷红薯大王擂台赛火热进行中


